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PRESIDENTE: Bueno, buenos días, buenos días para todos los
honorables concejales, para nuestra policía nacional un saludo
especial, para todos los que nos visitan el día de hoy, para toda
la audiencia, para todos los amigos que están en el concejo, un
saludo muy especial, señor secretario hagamos el primer llamado a
lista por favor.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a todos los
honorables concejales y demás presente a la cesión plenaria
extraordinaria de hoy lunes 02 de mayo de 2023 primer llamado a
lista señor presidente:

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: Buenos días para todos, presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenos días para usted señor
secretario para los honorables concejales, para las personas que
nos acompañan hoy, la policía nacional, presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Buenos días, presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: (No contesto)

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: secretario Jaime Andrés, presente
en la plenaria extraordinaria

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días, un
saludo para los honorables concejales, para los ciudadanos que hoy
nos acompañan y por supuesto le rendimos una bienvenida muy
especial en el día de hoy para la gloriosa policía nacional, para
los ediles, para los medios de comunicación, para los ciudadanos y
para usted secretario, presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Buenos días señor secretario a
usted y a todos los compañeros concejales, a la policía nacional a
todos los ciudadanos que nos acompañan presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenos días señor secretario
un saludo para usted, para la mesa directiva, para los medios de
comunicación que siempre nos acompañan, la policía nacional a
todos los compañeros también, muy buenos días, un feliz inicio de
semana, Dios los bendiga a cada uno presente señor secretario y
muy buenos días.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros, compañeras
presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Muy buenos días para todos, presente
señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día, presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos días, presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: Presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días, presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Buenos días, presente en el
recinto.
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CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Muy buenos días para todos los
presentes, presente señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: secretario buenos días presente.

Señor presidente le informo que llamado lista lo han contestado 18
honorables concejales existiendo quorum decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y de liberatorio,
continuamos con la lectura del orden del día secretario.

SECRETARIO: orden del día:
Primero: Llamada lista y verificación del quorum.
Segundo: Lectura discusión y aprobación del orden del día.
Tercero: Himno de la república de Colombia, Himno del departamento
de Santander, himno de la ciudad de Bucaramanga.
Cuarto: tema instalación de las sesiones extraordinarias de
conformidad con el decreto 049 del 28 de abril del año 2023 del
señor firmado por el señor alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey e
intervención del señor presidente de la corporación DR. Javier
Ayala moreno
Quinto: lectura documento de comunicaciones
Sexto: proposiciones y asuntos varios Bucaramanga fecha martes 2
de mayo 11 de la mañana lugar del salón de plenaria Luis Carlos
Sarmiento del concejo municipal de Bucaramanga firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilmer Alfonso Palacio Verano ha sido leído el
orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día lo aprueban los honorables
concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario por favor.

SECRETARIO: Tercer punto: Himno de la ciudad de Colombia, himno de
la, la republica de Colombia, himno del departamento de Santander,
himno de la ciudad de Bucaramanga.

HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA.

HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE SANTANDER.

HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

PRESIDENTE: Continue secretario con el orden del día por favor.

SECRETARIO: Cuarto punto del orden del día, tema: Instalación de
las sesiones extraordinarias de la conformidad con el decreto 49
del 28 de abril del año 2023 del señor alcalde Bucaramanga del
ingeniero Juan Carlos cárdenas Rey e intervención del señor
presidente de la corporación el honorable concejal Javier Ayala
Moreno.

INTERVENCION DE HC. JAVIER AYALA MORENO: Bueno, buenos días
nuevamente para todos los honorables concejales para el público
presente que nos acompaña en la mañana de hoy nos llegó el decreto
0049 del 28 de abril del 2023, donde nos citan al concejo de
Bucaramanga a sesiones extraordinarias, a partir del día de hoy
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hasta el 18 de este mes. Están radicados en este momento en este
acuerdo municipal ocho acuerdos valga la redundancia voy a, en
este decreto, ocho proyectos, ocho proyectos fueron radicados por
el señor alcalde voy a permitir nombrarlos rápidamente para que
ustedes los conozcan el primero es un proyecto de acuerdo por
medio del cual se adopta la política pública ambiental de cambio
climático y transición energética en el municipio de Bucaramanga,
el segundo es un proyecto de acuerdo por medio del cual se adopta
la política pública de transparencia y anticorrupción en el
municipio de Bucaramanga, el tercero es un proyecto acuerdo por el
medio al cual se adiciona presupuesto general de rentas y gastos
del municipio de Bucaramanga administración central secretaría de
educación para la vigencia 2023, el cuarto es un proyecto de
acuerdo por medio del cual se adiciona presupuesto general de
rentas y gastos del municipio de Bucaramanga para la vigencia
fiscal 2023 del fondo local de salud, El quinto es un proyecto de
acuerdo por medio del cual se adiciona recursos del presupuesto de
rentas y gastos del municipio de Bucaramanga sesión dirección de
tránsito de Bucaramanga para la vigencia fiscal del primero de
enero al 31 de diciembre del 2023, el sexto proyecto es un acuerdo
municipal por el medio del cual se adiciona presupuesto general de
rentas y gastos del municipio de Bucaramanga a la sección
instituto municipal de cultura y turismo Bucaramanga para la
vigencia 2023, El séptimo es un proyecto de acuerdo por el cual se
autoriza al alcalde para celebrar contrato de empréstito, El
octavo es un proyecto de acuerdo por el medio del cual se otorga
facultades al alcalde para declarar de utilidad pública e interés
social unos predios y adquiridos para el proyecto infraestructura
vial construcción de la convención Oriental occidente a través del
corredor comprendido entre la calle 53 y 54, este proyecto el
último Marcela sé que usted ha estado muy atenta con la comunidad
esperamos que cuando este proyecto llegue a la plenaria todos las
situaciones que tiene la comunidad estén resueltas para que pueda
ser aprobados por el consejo es un compromiso que tenemos, Yo sé
que todos los 19 concejales para que estén ustedes conformes la
comunidad y se pueda sacar adelante.
Bueno o al menos las mayorías concejal Carlos Barajas Gracias por
la por la corrección usted siempre tan atento, usted siempre tan
atento, a todas las intervenciones como siempre el partido verde
muy atento, pero bueno la tranquilidad que le podemos dar a la
comunidad como presidente es que vamos a estar muy atentos y vamos
a tratar que todos los inconvenientes que tienen estén resueltos.
Gracias Marcela, bueno gracias Marcela en su momento si Dios, Dios
primero como dice nuestro concejal Francisco le daremos
participación a la comunidad en el consejo, Marcela le haremos
participación en el consejo de la comunidad para que expresen sus
comentarios en el momento de que este proyecto se esté debatiendo
en el consejo como presidente doy por instaladas las sesiones
extraordinarias del 2 de mayo al 18 de mayo concejales, como
presidente debe instalar las sesiones extraordinarias, continúe
con el orden del día secretario.
Tranquilos… dejen leer el orden del día, que ahorita vienen
proposiciones, asuntos varios yo sé que está el que se habla
porque ustedes poco hablan, espéreme tantico ya les doy la palabra
tranquilos, ya quedaron instaladas las sesiones extraordinarias,
con el orden del día, señor secretario por favor continuemos con
el orden del día por favor.

SECRETARIO: Quinto punto del orden del día señor presidente
lectura documentos y comunicaciones señor presidente le informo
que La secretaría general del concejo de Bucaramanga hay una
comunicación por leer la cual ha sido presentada por el alcalde
encargado el señor Genderson Fabian Robles Muñoz.
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PRESIDENTE: por favor dele lectura señor secretario, por favor
compañeros muy atentos.

SECRETARIO: Bucaramanga 25 de abril del 2023 señor consejo
municipal de Bucaramanga referencia solicitud autorización para
salir del país, respetados concejales en cumplimiento del artículo
112 de La ley 136 del 94 adicionado por el artículo 7 de la ley
177 de 1994 solicitó su autorización como concejo municipal de
Bucaramanga para que el señor alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey
salga del país a partir del día 22 de mayo del 2023 hasta el 26 de
mayo del 2023 con el propósito de participar en la octava edición
del Smart City expo latan congress evento de fira Barcelona
internacional impulsado por el Smart City Sport World congress
organizado por pronunf y con el soporte y anfitriónía del gobierno
estatal de Yucatán el cual se llevará a cabo los días 23, 24 y 25
de mayo del 2023 en la ciudad de Mérida de Mérida Yucatán México,
es de especial relevancia para esta administración participar en
el evento mencionado puesto que será un espacio en el cual se
profundizará acerca de proyectos viales impacto e impacto reales
evento en el cual se reunirá más de 10,000 acreditados
presenciales entre ellos 200 instituciones y empresas 300
conferencistas, 200 ciudades y gobiernos y más de 55 media
partners quienes compartirán proyectos de Gran impacto de
desarrollo social urbano tecnológico y ambiental en Latinoamérica
con ello podremos buscar soluciones a los retos de nuestras
ciudades de la tecnología innovación y colaboración, aclaró que la
presente tiene como fin solicitar su autorización para que el
alcalde se pueda ausentar del país a partir del 22 de mayo del
2023 hasta el 26 de mayo del 2023 teniendo en cuenta que para
llegar a la ciudad de destino se deben realizar escalas en
diferentes ciudades adicionalmente me permito informar que
mediante oficio 2sa20230434 255 de fecha 24 de abril del 2023 vía
correo electrónico se remitió al ministerio del interior la
solicitud de aceptación de la invitación por tratarse de una
organización internacional de carácter público la cual se adjunta
a la presente en dos folios la constancia de envío en un folio así
como la carta de invitación en un folio, de la misma manera les
comunicó que se realizará encargo a partir del 22 de mayo del 2023
hasta el 26 de mayo, el cual se notificará para su conocimiento
agradezco su atención firmada por el alcalde encargado Genderson
Fabian Robles Muñoz. ha sido leída la comunicación, señor
presidente.

PRESIDENTE: Tranquilos, tranquilos, comunicación del señor alcalde
donde nos solicita permiso, calma… ya les doy la palabra, ¿a quién
le doy la palabra primero de los tres?, Yo creo que por ser una
dama Marinita tiene la palabra.

INTERVENCION HC. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: gracias presidente
bueno solicitar votación nominal por enésima vez sale el señor
alcalde o sus funcionarios fuera del país y lo que es propio es
que esa salida le traiga un valor agregado a la administración de
la ciudad de Bucaramanga, nunca hemos tenido en esta corporación
un informe que remita la alcaldía para decirle a la corporación
cómo le obedece a cualquier junta directiva ¿a qué fue?, qué
hizo?, ¿qué valor le agregó a la ciudad? en consideración pedimos
votación nominal, pero motivo mi votación, gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal Parra lo mismo, ¿votación nominal o la
palabra? Tiene la palabra por 3 minutos,
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INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias presidente,
pero solicito un poco de orden.

PRESIDENTE: Señores… esto, los niños, ¿de quién es los niños?
bienvenido al concejo, pero sentaditos van y se nos caen y se nos
lastiman Barajitas y ahí sí que es un problema, bueno les pido un
poco de orden porque va hablar el concejal Carlos Parra, tres
minutos.

CONTINUA INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, es sinceramente una falta de respeto lo que hace el
alcalde todos los días para que sepa la gente, ahí tiene que estar
sentado el alcalde por norma y no esta, porque está ausente y está
ausente en todas sus labores como carajos nosotros le vamos a dar
permiso para asistir a un foro cuando ni siquiera cumple con sus
funciones no está cumpliendo con sus funciones la gente tiene que
saber que el alcalde se declaró ausente en el consejo de
seguridad, ausente en el consejo de Bucaramanga y saben para dónde
va con esa invitación al foro de SMART CITY de donde salió el
folio de la tele gestión del alumbrado público lo acaban de
mencionar a donde van es al mismo foro de donde le venden las
ideas tecnológicas con las que están tirando la ciudad, de ninguna
forma podemos aprobar eso y aquí la ciudad tiene que saber que si
nosotros aprobamos eso estamos aprobando que el alcalde se la pase
de foro en foro y no cumpliendo con sus funciones y además tenemos
que solicitar concepto del jurídico porque si ustedes se fijan tan
ausente es el alcalde que ni siquiera firma su propia solicitud de
permiso, la firma al alcalde encargado y que a mí me muestra la
norma donde se permite delegar en el alcalde encargado para que
pida permiso con el principal, eso no lo podemos aprobar, el
alcalde encargado no puede solicitar permiso para el principal, es
el mismo quien tiene que solicitar el permiso, entonces de una vez
pido permiso jurídico y votación nominal porque lo que el alcalde
está haciendo francamente vergonzoso para la ciudad.

PRESIDENTE: Listo, concejal Danovis, tres minutos

INTERVENCION HC. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presidente nuevamente
se va del país Juan Carlos Cárdenas a traer ideas nuevas, pero
faltando 7 meses para que se acabe su gobierno o sea que ¿Qué va
hacer? A pasear eso es lo que vemos que va hacer faltando 7 meses
yo diría bueno va a asistir va a empezar el gobierno le quedan 3
años y más 7 meses, sin dicha ni pena, ni gloria va pasar Juan
Carlos Cárdenas pero eso si el fin de semana estaba allá en el
festival vallenato tomando whisky, aguardiente , bailando y no
vino aquí al consejo a lo que debía venir por norma este es el
alcalde ausente que tristemente tenemos en estos momentos en
Bucaramanga y hoy con esta proposición, de verdad es una
alcahuetería y no podemos como concejales compañeros alcahuetear
estas cosas de este alcalde de verdad, la ciudad nos esta viendo,
Bucaramanga no aguanta mas este alcalde irresponsable, así que
pedimos como bancada votación nominal.

PRESIDENTE: Gracias concejal Danovis, tiene el concejal Carlos
Barajas, a bueno si señor, listo voy a someter a votación nominal,
señor,

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Concepto del jurídico.

PRESIDENTE. Listo concejal, no me acordaba perdón… le pido
disculpas concejal Parra yo nunca paso por encima de ustedes.

INTERVENCION HC. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presidente…
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PRESIDENTE: Si 3 minutos concejal Francisco, llámenme al jurídico
del concejo.

INTERVENCION HC. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Simplemente para
que por favor si es posible que la oficina jurídica del municipio
nos pueda allegar el encargo porque entiendo que es un encargo, si
está con todas las funciones de alcalde, porque si es así es mi
concepto sí podría pues actuar, pero si, si es solo, si están
limitadas las funciones es el encargo los no podríamos darle
trámite entonces sería importante que, que sepamos el decreto de
encargo.

PRESIDENTE: Listo concejal, tres minutos concejal Ávila.

INTERVENCION HC. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Gracias presidente
en aras de la situación presidente si pedir el concepto del
jurídico del Municipio si cumple con todos los parámetros y todo
porque es que está firmando es el alcalde encargado, para darle
permiso al alcalde.

PRESIDENTE: Listo concejal Ávila, el concejal Parra ya hizo esa
solicitud vamos a pedir el concepto del jurídico del consejo y
pedir el concepto del jurídico de la alcaldía para que estén todos
más tranquilos cuando voten este, este permiso, Wilmar por favor
dígale al jurídico de la alcaldía que se conecte y aquí está el
doctor Álvaro venga doctor un momentico, voy a dar un receso de 5
minutos para que el doctor Álvaro estudie el tema y pueda dar una
respuesta jurídica bien.

PRESIDENTE: Bueno, alo, alo, toca es prenderlo no… si porque si no
lo prendo como, bueno vamos a retomar nuevamente la plenaria del
día de hoy la instalación de las sesiones extraordinarias ya
tenemos aquí a nuestro jurídico el doctor Álvaro que nos va a dar
un concepto pero primero señor secretario hagamos verificación del
quorum.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente:

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente

JAVIER AYALA MORENO: presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Presente señor secretario

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: (No contesto)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente, señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente, señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente, señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente, señor secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente

NELSON MANTILLA BLANCO: presente
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SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente, señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (No contesto)

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: secretario
Jaime Alberto Beltrán, presente de forma virtual.

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: secretario, presente Gracias

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente, señor secretario.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente secretario.

señor presidente le informo que el llamado lista lo han contestado
19 concejales existiendo quorum decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y de liberatorio
continuamos secretario ¿en qué punto estábamos?

SECRETARIO: señor presidente estamos en el punto quinto lectura
documentos y comunicaciones y había leído una comunicación fechada
25 de abril del 2023 con una solicitud de autorización para salir
al…

PRESIDENTE: Le pido al público presente por favor hacer silencio
porque no estamos escuchando nada al secretario, por favor,
secretario por favor continue.

SECRETARIO: Si señor, señor presidente estamos en el quinto punto
del orden del día lectura documentos y comunicaciones había leído
una comunicación fechada 25 de abril del 2023 la cual tiene una
solicitud de autorización para salir del país del señor alcalde de
Bucaramanga, la cual está firmada por el alcalde encargado en su
momento el doctor Genderson Fabián Robles Muñoz.

PRESIDENTE: Bueno, señor secretario aquí hay dos solicitudes o
varias solicitudes de algunos concejales ya está aquí nuestro
jurídico del consejo el doctor Álvaro, entonces a quién le doy la
palabra para que nos dé su concepto jurídico, sobre este tema que
ya usted estudio doctor Álvaro tiene la palabra.

INTERVENCION DEL DR. ALVARO GOMEZ SUAREZ JURIDICO DEL CONCEJO DE
BUCARAMANGA: muy buenos días a todos los honorables concejales,
muchas gracias a este despacho no allegaron el encargo que hizo el
señor alcalde, por lo tanto nosotros no sabemos si ese encargo
tiene funciones plenas o no tiene funciones plenas partiendo o la
limitación de ese encargo y partiendo de ese punto la solicitud,
la sugerencia mejor que puede hacer la oficina jurídica es que por
ahora se retire la solicitud, hasta que no analicemos el encargo
cómo fue designado, apenas lo analicemos podemos seguir con el
trámite, pero la recomendación de esta oficina jurídica es que por
ahora se retire la solicitud.
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PRESIDENTE: Muchas gracias doctor Álvaro por su concepto jurídico
señor secretario como mesa directiva retiramos la solicitud y
damos continuidad al orden del día.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presidente, presidente
una cosa sobre este punto.

PRESIDENTE: ¿Sobre este punto? ¿estamos en documento de
comunicaciones, concejal le parece en varios? siguen varios y le
doy la palabra.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Es sobre el viaje,
sobre la solicitud.

PRESIDENTE: Ya la retiramos

SECRETARIO: Ya fue retirada señor presidente, sexto punto del
orden del día proposiciones y asuntos varios.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal en asuntos varios.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Esta no es mi
intervención de varios esta es mi intervención sobre este tema,
ahorita pido la palabra en varios pero sobre este tema la norma
establece que el alcalde tiene que presentar una comisión y un
informe previo de los logros que espera reportar a la ciudad un
informe previo, lo que mandaron es simplemente un oficio diciendo
a dónde va, esto no es un informe detallado, cuánto va a costar,
porque es importante que esté, porque es necesario, entonces para
que la solicitud que hace el consejo al alcalde no es solo, en
primer lugar que venga el alcalde, del alcalde, no el alcalde
encargado, porque aquí la ley no distingue y en segundo lugar que
presente conforme la ley 1551 del artículo 112, el informe previo
de lo que va a hacer, porque nosotros sabemos que esa ese foro en
Cancún, es una es unas vacaciones ahí disfrazadas de gestión para
la ciudad, entonces para que nos presenten ese informe clarito al
consejo antes de tomar la votación.

PRESIDENTE: señor secretario continúe con el orden del día.

SECRETARIO: Sexto punto del orden del día señor presidente
proposiciones y asuntos varios.

PRESIDENTE: ¿hay alguna proposición?

SECRETARIO: Si señor presidente hay una proposición presentada por
el concejal Carlos Parra, el concejal Wilson Danovis y la concejal
Marina Jesús Arévalo Durán.

PRESIDENTE: por favor denle lectura a la proposición.

SECRETARIO: Proposición, el 29 de abril del año en curso del
consejo de Bucaramanga en sesión plenaria debatió para su
aprobación el proyecto de acuerdo 025 del 18 de marzo del 2023
cuyo objeto es adicionar recursos al presupuesto general de rentas
y gastos del municipio de administración central vigencia fiscal
2023 pues bien, dicho proyecto como su título infiere a su único
fin es adicionar recursos financieros al erario municipal
vigencia 2023 producto del superávit presupuestal vigencia 2022
además recursos transferidos del sistema general de participación
por ello era indispensable su justificación por el secretario de
hacienda municipal en especial lo relacionado con los datos
financieros que lo soportan en efecto el título, el citado
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empleado público en su aceptación ante esta corporación manifestó
apreciaciones de índole presupuestal que ameritan su
cuestionamiento por un número plural de concejales en razón de
dichas cifras que no corresponden a ingresos oficiales del
municipio comunicado de ello en la respectiva sesión al secretario
de hacienda municipal, no fueron atendidas de manera rigurosa y
profesional con respecto a lo relevante del tema, este hecho
considerado irregular, incidió negativamente en el trámite y
votación del proyecto de acuerdo en cuestión, señores concejales
este suceso requiere ponerse a consideración de la procuraduría
general de la nación delegada para la hacienda pública con el
objeto de evaluar disciplinariamente al señor alcalde de
Bucaramanga como autor del proyecto de acuerdo de marras, sin
perjuicio lo anterior encontrándose el secretario general del
consejo elaborar memorial dirigido al citado órgano de control en
forma de queja donde quedarán establecidos los hechos de esta
proposición anexando las siguientes pruebas proyecto de acuerdo
025 del 2023 la respectiva ponencia y video de la sesión. Firmado
por Carlos Parra concejal de Bucaramanga, Marina de Jesús Arévalo
Duran concejal de Bucaramanga Wilson Danovis Lozano concejal de
Bucaramanga. Ha sido leída la preposición señor presidente.

PRESIDENTE: Leída la preposición ¿los proponentes tienen algo que
decir?

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: gracias presidente

PRESIDENTE: 3 minutos concejal.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Un minuto, para que
tenga la plenaria la claridad de que es lo que se está votando por
que unas caras, acá se esta votando enviar a la procuraduría
delegada para la hacienda publica la sesión donde se hizo la
adición presupuestal en donde mostramos como las cifras no
coincidían y a pesar de eso el secretario de hacienda ni siquiera
mostró por ejemplo cómo no coincidían las cifras de alumbrado
público y omitieron la información entonces como aquí en el
consejo se dice que lo investiguen los órganos de control, esta
proposición aprueba de manera unánime que la procuraduría delegada
para la hacienda pública estudie esa adición presupuestal y
específicamente las acciones de el secretario de hacienda, eso es
lo que estamos votando.

PRESIDENTE: A ver concejal yo quiero que le demos explicación por
que es que hay muchos concejales que no la entendieron,
expliquemos que es lo que usted esta pidiendo, no, no ha sido
votada, ¿la preposición que usted esta haciendo es que el concejo
sea investigado por los entes de control? para eso existen los
entes de control, que ellos investigan si, si hicimos algo mal.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Que la procuraduría
reciba copia de la sesión del 28 de abril, en donde el secretario
de hacienda presento unas cifras del presupuesto que nosotros
demostramos no coinciden, porque por ejemplo presentan un
superávit de 35,000 en alumbrado público, lo que se propone es que
el consejo le remita a la procuraduría delegada para la hacienda
pública este oficio, si votamos que sí votamos porque el ente de
control estudio del caso, si votamos que no votamos porque el ente
de control no estudia el caso, y es muy importante si votamos que
no votamos porque el ente de control no estudie el caso y eso
también lo tiene que saber pues todo la ciudad.

INTERVENCION HC. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presidente.
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PRESIDENTE: Tiene 3 minutos.

INTERVENCION HC. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: presidente a veces
me confundo identidades con compañeros de partido de igual forma
muchas diferencias, yo no necesito una proposición yo le pido al
secretario por derecho de petición le pido que mande el acta del
29 a la procuraduría de la contabilidad para que la investiguen y
ya… la proposicion se convierte en… si votamos no como vamos a
votar no, si votamos no un señor de los que está arriba un
ciudadano cualquiera mañana, o sea no convirtamos los escenarios
en trampolines políticos, presidente yo con derecho de petición
sin proposicion que manden el acta del 29 a la procuraduría,
porque es que la proposicion, yo pido votación nominal presidente
es sencillo no, no caigamos en ese juego de jugar y utilizar el
concejo para individualizar la política mande el acta, enviarla
sin necesidad de proposicion otra cosa presidente no solo esa
acta, hemos pedido que el derecho de petición que de hecho le
solicito no ha sido o me informe cuantas actas se han enviado a la
contraloría y la procuraduría, porque aquí denunciamos una
situación, yo pedí que se hiciera una auditoria express frente a
los contratos que han sido adjudicados por calamidad de manera
directa y para eso no necesitamos proposición, hay una cosa que se
llama ley que se llama la 1775 que es señor vicepresidente Luis
Fernando que derechos de petición de manera verbal y simplemente
se puede ya el resto de la proposición seria caer en sofismas
políticos presidente.

INTERVENCION HC. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presidente…

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Francisco.

INTERVENCION HC. FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Presidente
gracias, yo quisiera pues obviamente en esta proposición, dejar
muy claro que sería muy incoherente que nosotros que votamos la
adición de los $164.000.000.000 (Ciento sesenta y cuatro mil
millones de pesos) digamos hoy que usted tiene la razón porque
usted dice que demostró que las cifras son incorrectas, yo creo
que no usted tiene una presunción de que la cifras no lo son, y si
llega a ser así como lo decía ese día es una falsedad en documento
público que cometieron la administración, entonces yo creo que
aquí lo que vendría es una denuncia por parte de los ciudadanos y
de ustedes frente a la administración por una falsedad documento
público, pero nosotros salir a decir que nosotros pedimos nos
investiguen por algo que yo hoy de buena fe presumo que estaba
digamos soportado y firmado pues es incoherente, Yo por eso no
podría votar esa proposición porque sería contrario a que nosotros
aprobamos la misma adición de los recursos y confiamos en esos
documentos, esa es mi posición y no con eso estoy diciendo que yo
estoy a favor o en contra de determinado acto por llamarlo así,
sospechoso de lo que ustedes denunciaron ese día o lo que vienen
denunciando hoy.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: para una réplica
presidente.

PRESIDENTE: Un momento concejal

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Para dejar claridad
esas son afirmaciones mías, lo que se está probando es remitir al
órgano de control que incluso el concejal barajas ya lo hizo por
una petición, pero es distinto si lo hace la corporación entera
porque la corporación está pidiendo que se investigue las cifras
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expuestas por el secretario de hacienda, no implica que alguien
diga que son ciertas o falsas cualquiera la puede votar no implica
que eso afirme que las cifras son falsas pero que investigue el
órgano de control así todos digamos se curan en salud, gracias.

PRESIDENTE: concejal Marina, tiene 3 minutos.

INTERVENCION HC. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Presidente
gracias, vea yo creo que hay una confusión porque la proposicion
lo que busca es que justamente, esa fue buena fe de la que usted
habla sea real, porque ustedes por buena fe votaron positivo ese
proyecto, nosotros por serias dudas Yo no dije aquí ocho ítems o
rubros como le quieran decir de esa proposición o de ese proyecto
no estaban conciliados y ustedes claramente dijeron por buena fe
votamos, Bueno, pues en buena fe también pidamos que se investigue
porque no será esta la única vez que la administración ha fallado
en enviar cifras no conciliadas de proyectos de acuerdo, y otra
circunstancia se presentó ese día presidente el artículo 133 del
decreto 031 del reglamento de este consejo viene siendo incumplido
de manera reiterada señor secretario del consejo quiero decirle
que ese artículo claramente dice que la respuesta que debe dar el
citado el, el funcionario, el secretario como se le llame debe ser
respuesta completa y veraz, aquí le preguntamos al secretario de
infraestructura en qué va a invertir los recursos de alumbrado
público, no respondió y por el contrario no voy a repetir la
palabra porque no digo groserías de manera soez le respondió al
concejal Antonio Sanabria ¿eso es propio de un secretario?, el
secretario el director de tránsito por qué sí me respondió a mí de
manera verbal dos derechos de petición que antes de ese debate
radiqué para que me contestaran justamente sobre las cifras del
proyecto y no me respondieron, de manera que es procedente pero si
ustedes lo quieren votar negativo yo creería que esto incluso
protege a los que votaron positivo de manera que esta proposición
es lo mismo que estamos diciendo, incluso concejal Francisco el
día del debate del 164 señor secretario nosotros solicitamos que
copia del acta de este proyecto se enviara a la procuraduría, eso
era presidente.

PRESIDENTE: Bueno listo, a ver, concejal Ávila 3 minutos.

INTERVENCION HC. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Gracias
presidente, presidente en aras de la situación es que el día del
debate, se solicitaba parte de ustedes las más llamadas minorías,
que el acta y que toda la plenaria pasara a la procuraduría,
entonces me parece como ilógico ya algo de pasarlo con una
proposición, porque ya se solicitó pues acá el secretario general
tiene que enviar el acta y todo porque es una instrucción que está
dando el consejo Bucaramanga, entonces me parece como que seguir
en lo mismo y todo y pues veo que es redundar en el mismo tema,
entonces si ya se hizo pues para qué vamos a hacer con esto con el
tema.

INTERVENCION HC. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: Pasarlo por
votación nominal entonces.

PRESIDENTE: No, no espere tantico concejal espere tantico, yo
estoy de acuerdo con el concejal Ávila el concejal Parra hizo una
solicitud de enviar el acta de ese día de la plenaria a la
procuraduría, porque ellos consideran que lo presentado por la
administración está equivocado, está errado los demás consideramos
que estaba correcto y recurrimos a la buena fe de la
administración y aprobamos, esto se convierte en un conflicto de
intereses si yo la mesa directiva y todos aquí votamos esa
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proposición concejal, qué le pido yo le pido el favor como mesa
directiva y como presidente la retire si usted tiene alguna
denuncia más que hacer ante la procuraduría de la fiscalía,
hágala, pero no podemos aprobar algo que nosotros mismos aprobamos
y algunos no todos que ustedes dicen que la administración está
equivocada pues denúncienlo pero es que concejal esto se convierte
en un conflicto de interés, que yo voté algo para que investiguen
algo que yo vote positivo, entonces le pido el favor la retire.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: me permite la palabra.

PRESIDENTE: Claro concejal se la permito.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias, si quieren
podemos votarla mañana sí, para que miren con sus abogados, no hay
ningún problema en solicitarle, lo incoherente cada vez que uno
denuncia acá ustedes le dicen vayan a los órganos de control que
es esto? ir a los órganos de control es lo más simple, si no hay
nada pues no hay nada pero esto es ir a los órganos de control, lo
que muchas veces cuando uno hace una denuncia le dicen ay concejal
vaya de control, entonces esto es ir a los órganos de control yo
no veo ningún problema si nosotros como consejo pues decimos que
no a investigar las cifras que nos está presentando el secretario
de hacienda no es investigarlo a ustedes es investigar lo que nos
presentó el secretario de hacienda porque yo, nosotros
consideramos que hay unas inconsistencia graves, no hay ningún
problema si la votan pero es muy distinto si el consejo pide que
se investigue algo a que si yo como concejal pido que se
investigue algo.

PRESIDENTE: Concejal no estamos pidiendo que no se investigue
entiéndanos estamos pidiendo que no investigue están los entes de
control usted pidió el acta fuera a la procuraduría ese día, el
secretario tiene que enviar el acta de ese día de la plenaria a la
procuraduría porque fue una solicitud que usted hizo ya está ese
ese paso dado, aquí se está dando es un conflicto de intereses lo
con lo que usted está pidiendo en la proposición entonces yo lo
que usted le voy a tomar la propuesta que usted hace la voy a
someter a estudio de todos los concejales y la votamos en una
próxima plenaria.

INTERVENCION HC. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Si quiere aplacémosla
para que tenga.

PRESIDENTE: Listo queda aplazada esa proposicion, continuemos con
el orden del día secretario.

SECRETARIO: Señor presidente, estamos en el sexto punto por
proposiciones y asuntos varios, no hay más proposiciones para leer
señor presidente.

PRESIDENTE: ¿hay algún concejal que esté pidiendo la palabra?

SECRETARIO: sí señor, presidente.

PRESIDENTE: Concejal Barajas 3 minutos, concejal Danovis cierra.

INTERVENCION HC. CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO: presidente muchas
gracias, voy aprovechar este tiempo que usted generosamente nos
permite para referirme a tres puntos señor presidente, es que yo
no estoy en campaña electoral Marcela y los demás que están allá,
por eso yo no le digo nada al par 54 yo le digo si al par 54 con
condiciones, si el par 54 lo baja en el proyecto está y no tiene
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modificaciones en donde unos predios que eran urbanos y esta
administración no lo hizo sino administraciones anteriores
convirtieron suelos urbanos en rurales desde ya le digo que mi
voto será negativo, porque ustedes merecen dignidad cuando les van
a comprar sus predios o expropiárselos el evalúo debe estar
ajustado a un valor real en ese orden e ideas no podemos salir a
decir no, solamente porque no o por estar en campaña hay que
saber decir no y él no es decir que si se van a comprar unos
bienes deben pagarlos en el valor real de lo contrario no a ese
proyecto, es que aquí hay que saber explicar el no y el si eso es
claro y mis decisiones electorales no mis decisiones aquí el
concejo no las hago con cálculos políticos, presidente segundo
punto es que aquí hay Personas que vienen a traer ciudadanos a
poner el consejo a ponernos en contra, cuando toca explicar lo que
nosotros decidimos, presidente segundo punto, segundo punto.

PRESIDENTE: por favor…

INTERVENCION HC. CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO: por eso yo también
les estoy diciendo la verdad

PRESIDENTE: Marcela, Marcela te voy a pedir un favor tú sabes que
tienes todo mi apoyo, todo mi respaldo y lo siempre lo has tenido,
les voy a pedir que dejen que intervengan los concejales den su
apreciación no intervengamos, ustedes van a tener el día que esté
ese proyecto de aquí un debate van a tener la palabra yo les
prometo que les voy a dar el espacio, entonces déjenlos que yo
intervenga con sus puntos de vista y por favor el día que tengamos
el debate van a tener la palabra acá listo.

INTERVENCION HC. CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO: No se les puede
pagar en evaluó rural eso es muy claro, segundo punto presidente,
del mundial contra el bullyng y el acoso escolar, es que aquí hay
muchos rasgados por plata no los veo defendiendo los derechos de
nuestros niños, Bucaramanga es una ciudad que tiene altos índices
de Bullyng, por eso hay día internacional contra el bullyng y le
pediremos al secretario de educación que siga fortaleciendo las
estrategias para reducir el bullyng en los colegios de
Bucaramanga, siguiente punto felicitar a la Contraloría Municipal
de Bucaramanga señor presidente por que viene haciendo un trabajo
de control en auditorias muy estricto, la Contraloría municipal de
Bucaramanga que con su equipo descubrió una cosa criminal en la
Dirección de Tránsito, hay que felicitarlos por que el trabajo que
hacen nuestros agentes de tránsito, nuestros alférez ha sido
maltratado y mancillado, presidente dos minutos mas.

PRESIDENTE: Dos minutos concejal

INTERVENCION HC. CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO: El trabajo de los
agentes de tránsito ha sido mancillado y maltratado por personas
algunos pensionados otros, siguen ahí mancillados convirtiéndolos
comparendos de tránsito en negocio los archivos, clausulados y
prescripciones y esa misma se les ha perdido algunos transito
miles y miles de millones por eso la contraloría debe determinar
hallazgos penales, disciplinarios y fiscales y el que tenga que
responder que responda presidente por que esta forma puede decir
con dignidad que no me arrepiento de haber sido ponente de la
tarifa de transito y para que no genere confusiones, si al par 54
para que graben en you tube, sin que se le pague a gente con
avaluó rural el proyecto si viene así desde ya anuncio mi voto
negativo si lo modifican lo votare positivo.
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PRESIDENTE: Gracias concejal por su intervención, tiene la
concejal Marina la palabra por 3 minutos

INTERVENCION HC. MARINA DE JESUS ARÉVALO DURAN: Gracias presidente,
bueno yo presidente quiero hacer primero una observación ese
caballito de batalla que no se puede hablar porque todo lo asocian
a que estamos en campaña yo creo que este es un consejo maduro y
ya quitémonos esa muletilla, porque en particular yo no estoy en
campaña pero hasta el último día que esté aquí le diré la verdad,
así no les gusta y así les duela y lo que tengo que decir ahora
$164.000.000.000 (Ciento sesenta y cuatro mil millones de pesos)
que se le aprobaron al alcalde Juan Carlos Cárdenas vienen 8
proyectos con más adiciones y con $80.000.000.000 (Ochenta mil
millones de pesos) más de empréstito una ciudad que nos van a
dejar arruinada y endeudada porque vuelvo y les recuerdo
concejales de las mayorías Juan Carlos Cárdenas recibió una deuda
de $210.000.000.000 (Dos cientos diez mil millones de pesos) la
lleva por más de $300.000.000.000 (Trescientos mil millones de
pesos) ustedes se han puesto a pensar eso qué significa para los
próximos 4 años para que le vayamos a dar $80.000.000.000 (Ochenta
mil millones de pesos) más y les quiero decir que los discursos
incoherentes ya pasaron a la historia, hoy la ciudadanía sabe lo
que pasa en esta corporación y sabe que yo hecho un discurso allá
de carreta y de transparencia pero que mis actuaciones son
diferentes si nosotros somos incoherentes y nuevamente les
ratifico y les hago la petición casi rogándoles no le vayan a
aprobar más plata Juan Carlos Cárdenas eso es el colmo mire
veedores medios de comunicación, columnistas, transparencia por
Santander, concejales de las minorías, estamos pidiendo a gritos
que cuidemos la ciudad, sus carreras políticas están en juego, si
siguen dándole a toda hora el voto positivo a las ocurrencias del
alcalde Juan Carlos Cárdenas y de su jefe de gobernanza y
compinche de 4 años la señora Saray, esto de verdad hagámoslo por
la ciudad porque esta ciudad es de largo plazo, de largo aliento
no es una ciudad de 4 años como lo que ha venido sucediendo con
Cárdenas, de modo presidente que ese es nuevamente mi llamado y lo
seguiré haciendo gracias.

PRESIDENTE: Gracias por su intervención concejal Marina, esperemos
que en el momento que esos proyectos lleguen a debate nos acompañe
la comunidad para que ellos definan si hay que aprobarlos y si no
hay que aprobarlos para que se terminen las obras que hacen falta,
tiene el concejal Antonio Sanabria la palabra.

INTERVENCION HC. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO: Gracias
presidente, un saludo especial para mis compañeros los presentes
hacer una invitación muy especial mañana a los 19 concejales para
que nos acompañen a una mesa de trabajo que se va a realizar en el
auditorio el Invisbu con un tema muy complejo que es los
mejoramientos de vivienda 527 familias vienen sufriendo la
irresponsabilidad de dos contratistas o quizás tres que no han
querido cumplir las condiciones contractuales y unos funcionarios
públicos consecuentes por no decir que cómplices con estos
incumplimientos, de tal manera que mañana a las 9 de la mañana los
esperamos para que entre todos ayudemos a debatir y a mirar cómo
encontramos y cómo le exigimos al INVISBU para que estas familias
sean atendidas para que puedan celebrar tardíamente los 400 años
que prometió Juan Carlos Cárdenas con estos mejoramientos de
viviendas, a que me comprometo con la ciudad a estudiar los
proyectos que vienen en camino especialmente el de empréstito y el
otro el del Par Vial 54 esta mañana estuve con Marcela Chain en el
área metropolitana porque el tema tiene un componente técnico que
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yo no lo entiendo muy bien y nos atendieron muy amablemente en el
área metropolitana con el tema del avalúo, el avalúo catastral que
es un avalúo que viene afectando a los propietarios de los 104.

PRESIDENTE: Se termina la sesión por irrespeto de la ciudadanía

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO
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